

Arzalluz dice que en ETA hay gente «impresentable, como también entre nosotros»

EL CORREO BILBAO

Xabier Arzalluz afirmó ayer que su juicio sobre ETA «no es el de Madrid», justificó la «legitimidad» del origen de la banda terrorista y admitió que la organización «se pasa en muchas cosas» y que «hay una serie de gente impresentable» en sus filas, «como la hay también entre nosotros».

El ex-presidente del PNV consideró, en una entrevista concedida a Radio Popular, que la propuesta presentada el domingo por Batasuna en San Sebastián es «positiva», aunque expresó su desconfianza en ETA porque, según dijo, «engaño» y «mintió» tras la firma del pacto de Lizarra, en 1998, «y eso es muy grave entre vascos».

En su opinión, ETA «es gente que se lanzó cuando se lanzó, frente a una dictadura, legítimamente, porque a un dictador armado se le puede responder con las armas con toda legitimidad, incluso desde una moral cristiana».

El ex presidente del PNV tachó de «paso importante» la propuesta de Batasuna, animó a esperar a ver «cuál es su desarrollo» y expresó su deseo de que «no defrauden otra vez».

Balza y el PP intercambian reproches sobre el asalto de Andoain y la gestión del 11-M

El consejero vasco de Interior acusa al Gobierno de Aznar de «manipular» el atentado de Madrid

EL CORREO VITORIA

El consejero de Interior, Javier Balza, y los parlamentarios del PP protagonizaron ayer en la Cámara vasca un nuevo enfrentamiento dialéctico que terminó con airadas protestas de los populares por el comportamiento «parcial» del presidente del Parlamento, Juan María Atutxa, durante el debate.

En su respuesta al popular Santiago Abascal, quien le acusó de estar «al lado de Batasuna» por la pasividad de la Ertzaintza ante el asalto que sufrió el Ayuntamiento de Andoain el pasado 16 de octubre por parte de un grupo de unos 300 simpatizantes de la izquierda abertzale, Balza reprochó a los parlamentarios del PP la actitud de su partido y del Gobierno tras el 11-M. «La sociedad les expulsó del Gobierno por manipular con intereses partidistas



SA. El PP sale del Pleno mientras interviene Permach. / TELEPRESS

puramente electorales el atentado más sangriento de la historia de España».

Estas palabras del consejero de Interior fueron contestadas desde los escaños por varios parlamentarios del PP, que trataron sin éxito de llamar la atención del presidente de la Cámara para que conminara al consejero de Interior a ceñirse al tema en cuestión,

como había hecho previamente con Santiago Abascal cuando éste estaba en el uso de la palabra.

Abascal acusó al máximo responsable de la Policía autónoma de ser «proclive a las decisiones políticas en la Ertzaintza, contentando en demasiadas ocasiones a Batasuna y metiendo palos en las ruedas, no sólo en la Ley de Partidos, sino también en las

Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado». Además, le acusó de «eludir responsabilidades» en la ocupación del Ayuntamiento de Andoain, puesto que, según denunció, la patrulla de la Ertzaintza «no llegó a tiempo y dejó un Consistorio democrático a disposición de los simpatizantes de ETA».

El consejero de Interior contraatacó acusando a los populares de haber «puesto en cuestión la seguridad de este país» ya que, «por no sacarse una foto de acuerdo con el Gobierno vasco», el PP bloqueó durante seis años una ampliación de la plantilla de la Ertzaintza que otros responsables políticos del PSOE han acordado en tres meses.

Pasar a la historia

«Hasta 2006 no vamos a tener nuevos recursos en la Ertzaintza por culpa del PP», añadió. Acto seguido, acusó al PP de hacer una «utilización partidista de la violencia» durante su etapa en La Moncloa y en especial durante los días que siguieron al 11-M. «Fue tan claro esto que les digo, que la figura de José María Aznar, el líder carismático del PP, ha pasado a la historia caricaturizado como Pinocho por los medios de comunicación», concluyó.

En los pasillos de la Cámara, el portavoz popular Antonio Damborenea denunció posteriormente la pasividad de Atutxa ante estas palabras y lamentó que el Parlamento vasco vaya «a terminar la legislatura como la empezamos, con un presidente antideocrático que vulnera los derechos de los parlamentarios y de los grupos».

TIEMPO DE GUIÑOS

Por mucho que se empeñe el lehendakari en advertir a los candidatos del PP y PSE de que todavía no estamos en campaña electoral, entre otras cosas porque él no ha convocado a las urnas, el ambiente de debate político con tufillo de campaña ya «es imparable», como diría el propio Ibarretxe cuando habla de trenes y se pone en clave de maquinista.

Contrasta el dato del Sociómetro oficial del Gobierno, que alerta sobre el escepticismo de la ciudadanía frente a la política, con la proliferación de foros de encuentro para discutir sobre las reformas estatutarias que recorren España, sin que el presidente Zapatero haya enseñado su carta definitiva, por cierto.

En Euskadi, la Fundación Buesa reflexiona, con todos los partidos democráticos, sobre el modo de atraer a los jóvenes al prestigiado mundo de la política; el cineasta Iñaki Arteta exhibe un documental impactante sobre la vida de los ciudadanos amenazados por ETA. En el Parlamento,

basta con que se estudie una iniciativa de la ilegalizada Batasuna para que el PP abandone el hemicycle y el PSE se niegue a debatir; unas horas después de que uno de sus jóvenes concejales de Zarautz, Iker Azpeitia, haya sido objeto de amenazas directas en la universidad donde da clases.

Ayer en Bilbao, con media hora de diferencia, se presentaban la plataforma cívica por el cambio en Euskadi, 'Aldaketa', y las jornadas internacionales promovidas por los catedráticos Corcuería, López Basaguren y García Herrera para reflexionar sobre la Constitución y el Estatuto como pilares de la libertad y la convivencia en el País Vasco.

Se agolpan las agendas, se duplican las convocatorias cuando ya se da por descontado que la ilegalizada Batasuna, por mucho que se vista de seda, no podrá concursar a las próximas autonómicas. Y, a partir de esa impresión generalizada, se produce la catarsis especulativa y empiezan los guiños. Y si en el PP algún destacado dirigente deja caer que su par-

tido debería adaptarse a los nuevos tiempos, porque «no podemos repetir el mismo discurso que en la campaña de 2001», en el PSE no apartan la vista del codiciado mundo que rodea a un Otegi incapaz de cortar con el poder fáctico que le alimenta.

En la plataforma 'Aldaketa' coinciden algunos ex protagonistas de la política partidista, Arregi o Recalde por ejemplo, hartos del proyecto excluyente del nacionalismo, con Trevilla, Rafa Aguirre o la ex Ararteko Agúndez para reivindicar la Euskadi del consenso y de la igualdad de derechos, desde la diversidad. «El euskera es patrimonio de todos», reclama este colectivo, que recuerda que los principales promotores de la enseñanza pública vasca y de las ikastolas, desde el Gobierno, fueron dos consejeros socialistas.

Quien ha despertado expectación es el ministro Sevilla que, en las jornadas universitarias de Bilbao, quiere decir lo suyo sobre la reforma estatutaria. Quizá, con un poco de suerte, nos desvele la 'piedra filosofal' de Zapatero.

TONIA
ETXARRI

DÁTE UN SALTO CON AIR BERLIN



La mejor oferta de frecuencias con enlaces destino Alemania y Austria; buenos precios, buen servicio, incluido en el precio, y confort en aviones de última generación.

Desde Bilbao	desde €
Palma de Mallorca	29
Alemania vía Palma de Mallorca	59
Austria vía Palma de Mallorca	59
Suiza vía Palma de Mallorca	59

Precios por trayecto. Tasas e impuestos incluidos.

Descuentos para niños hasta los 14 años.

• 1ª Alianza europea de compañías de bajos precios.

Información y reservas en su agencia de viajes o llamando a nuestro servicio de atención al cliente:

901-11 64 02 (0,09 €/min)
airberlin.com

AIR-BERLIN + NIKI
We fly Europe

ADELPRISE
ASOCIACIÓN DE ENFERMOS DE
LINFEDEMAS
PRIMARIOS Y SECUNDARIOS

Federación Vicente Abreu
Pintor Vicente Abreu 7, bajo
01008 VITORIA
Tfno.: 945 226 061
e-mail: adelprise@yahoo.es

INVERSORES
Calle MIGUEL ANGEL (MADRID)
Edificio Hotel Suits Escultor****
VENTA DE APARTAMENTOS
1-2 DORMITORIOS
Desde: *360.600 Euros. Disponibles a
*reformar y completamente reformados.
Directo propietad
Teléfono. 91 700 03 88
Horario comercial

sigue informado

Recibe la última hora de
EL CORREO en tu móvil

*Envía el mensaje **ELCORREO** al 222
Si quieres recibir las noticias con imágenes
*Envía **MMS ELCORREO** al 222

Suscríbete gratis y recibe las noticias
GRATIS durante 2 meses

*Coste del servicio 0.09. Llamadas para 0034 y 0039. Imagenes extra 0.09. Impresión individualizada de imágenes